

EDITORIAL

La investigación científica, en ciencias de la salud, ha contribuido ostensiblemente en el avance de la lucha contra las enfermedades, no solamente al encontrar las medicinas para combatirlas, sino también al identificar a los determinantes de la salud que se constituyen en factores de riesgo. Las diferentes disciplinas de ciencias de la salud encuentran un espacio para profundizar sus estudios y así contribuir con un enfoque científico en el logro del mejoramiento de la calidad de vida de las personas.

Con los últimos descubrimientos se ha cambiado en muchos lugares el perfil epidemiológico y la esperanza de vida ha ido en aumento. No obstante los adelantos, aún estamos frente a problemas de salud emergentes y reemergentes, donde cada profesional de salud contribuye de manera proactiva fortaleciendo su accionar basado en estudios científicos.

La Facultad de Ciencias de la Salud, con sus escuelas académico-profesionales de Enfermería y Nutrición Humana, propugna el desarrollo de la actividad investigativa como un nexo integrador en las diferentes asignaturas. Esta tarea investigativa se fortalece con el aporte de los docentes. Conscientes de que la investigación es una función universitaria que se convierte en una estrategia de aprendizaje, al interior de la Facultad los trabajos de investigación se constituyen en una herramienta para comprender los procesos de salud-enfermedad y la adecuada intervención disciplinar de los estudiantes.

En el 2009 se han realizado actividades que se han constituido en referentes para el fortalecimiento de la capacidad investigativa de docentes y estudiantes. Con la realización del “Coloquio de Nutrición y Enfermería Basado en la Evidencia”, desarrollado en abril, se logró que los estudiantes y docentes adquieran un compromiso por mantenerse actualizados y de cara a los problemas de salud, intervenir con acciones basadas en estudios científicos. Este singular evento fue el prelude de otra actividad que permitió inicialmente mostrar los logros obtenidos hasta ese momento. Se trata de la realización de la “I Jornada de Investigación Científica en Ciencias de la Salud”, el mismo que se llevó a cabo en agosto del presente año. Ambos eventos contaron con la participación de connotadas personalidades en la tarea investigativa.

Este segundo número de la Revista Científica de Ciencias de la Salud presenta los trabajos de investigación de docentes y estudiantes, ya que en la Universidad Peruana Unión cultiva, en nuestros docentes y estudiantes, una investigación basada en valores. “El principio de la sabiduría consiste en temer al Señor. Sólo los insensatos desprecian la sabiduría y la enseñanza” (Proverbios 1:7).

Agradecemos el apoyo brindado de las autoridades universitarias, sin cuyo importante aporte no sería posible la publicación de este número. Agradecemos, asimismo, a los docentes y estudiantes que con denodado esfuerzo se mantienen en la búsqueda del conocimiento a través de la investigación. Desde este lugar una gratitud especial a la Mg. Rut Ester Mamani Limachi, directora de Investigación de la Facultad de Ciencias de la Salud, por su compromiso demostrado en acciones.

Dra. Mayela Cajachagua de Bejarano
Decana